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Football/En prélude au démarrage du championnat D3 de la Ligue de l’Estuaire, saison 2019-2020

Le comité directeur et les clubs accordent leurs violons

DANS la perspective du 
lancement de son cham-
pionnat prévu pour le 8 
novembre, la Ligue de 
football de l'Estuaire (LFE) 
était en séance de travail, 
le vendredi 4 octobre 
écoulé à son siège, sis au 
stade de Nzeng-Ayong, 
avec les responsables des 
anciens et nouveaux clubs 
devant prendre part au 
championnat D3. Cette im-
portante rencontre dirigée 
par le vice-président de la 
Ligue en charge des com-
pétitions et des sous-li-
gues, Patrick Sarton, qui 
avait pour but d'harmo-
niser le chronogramme, a 
permis à toutes les parties 
d'accorder leurs violons. 
Après avoir révélé le 
nombre d'équipes qui se 
sont déjà signalées (28 
clubs alors qu'il en faut 
14), le vice-président 
s'est montré ferme quant 
à l'application des textes 
réglementaires. " La D3 
étant l’élite de nos diffé-
rentes compétitions, nous 
continuons à maintenir 
le nombre de clubs à 14. 
Seules les équipes qui 
vont payer l’intégralité de 

leurs frais d’engagement 
(500 000f) et leurs licences 
seront sur la ligne de dé-
part, le 8 novembre pro-
chain ", a-t-il averti. Avant 
de rappeler que " dès la 
1ère journée, les clubs vont 
jouer avec des licences. Les 

équipes qui n’auront pas de 
licences perdront automa-
tiquement leur match par 
pénalité. À condition, pré-
cise-t-il, que leurs adver-
saires portent également 
des réserves sur la feuille 
de match avant le début de 

la rencontre. "
La commission d'homolo-
gation de la Ligue, tout en 
laissant un peu de temps 
aux clubs pour remplir 
leurs formalités admi-
nistratives (du 11 au 31 
octobre 2019), veut avoir 

une lisibilité au niveau de 
son fichier des joueurs. 
" Dépassés ces délais, les 
clubs attendront la phase 
du mercato pour quali-
fier encore leurs joueurs", 
a martelé Sarton. S'agis-
sant du choix des stades 

retenus pour la program-
mation des matches qui 
se disputeront chaque 
vendredi (ou parfois le 
mardi), le président de 
séance a indiqué que la 
responsabilité incombe 
aux clubs. "Et si un match 
programmé par la LFE sur 
le stade retenu par un club 
ne se joue pas pour des rai-
sons diverses, poursuit-il, 
c’est le club qui reçoit qui 
perd le match par péna-
lité ".
Trois stades sont retenus 
cette saison : Mindou-
be-OPT, Cité des ailes et 
Gros-Bouquet. Avant le 
coup d'envoi de la compé-
tition, ces sites vont être 
visités par les membres de 
la Commission provinciale 
des arbitres (CPA) et la 
Direction technique pro-
vinciale (DTP) pour leur 
homologation.
Il faut également rete-
nir que les deux derniers 
clubs au classement des-
cendent automatiquement 
en D4...
Enfin, le problème de la 
qualification des enca-
dreurs techniques a été 
aussi évoqué. À ce sujet, 
seuls les entraîneurs di-
plômés seront autorisés à 
prendre place sur le banc 
de touche.

Prosper Sax NZE BEKALE
Libreville/Gabon

 Quelques participants à la réunion de cadrage du championnat de D3 de la Ligue de football de l’Estuaire.
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Assemblée générale de la sous-ligue d'Akanda
Démarrer la saison sous de 

meilleurs auspices

LE bureau exécutif de 
la sous-ligue de football 
d'Akanda a tenu samedi 
dernier son assemblée 
générale ordinaire, dans 
l'optique de préparer la 
nouvelle saison 2019-
2020. Ces retrouvailles, 
qui ont vu la présence des 
présidents des clubs de la 
sous-ligue d'Akanda, du 
président de la commis-
sion provinciale des ar-
bitres (CPA), Patrick James 
Bimbyo, et du vice-pré-
sident de la ligue de l'Es-
tuaire, Patrick Sarton, ont 
permis d'accorder les vio-
lons sur le lancement de la 

future saison sportive.
Il a été question précisé-
ment de statuer non seu-
lement sur l'adoption du 
logo de la sous-ligue, mais 
aussi des écussons des 
différentes compétitions 
et du drapeau de la sous-
ligue. À cet effet, le pré-
sident de la commission 
des médias, Jérôme Al-
phadi, a expliqué: "chaque 
écusson doit pouvoir re-
présenter une compétition. 
Nous voulons rendre plus 
visibles nos compétitions, 
comme c'est le cas dans 
les autres championnats, 
afin de permettre au public 
de mieux savoir de quoi il 
s'agit".  
Pour ce qui est de l'envi-
ronnement dans lequel va 

se dérouler la saison, le 
président de la sous-ligue 
d'Akanda, Juste Mathurin 
Okoumba, a promis une 
meilleure visibilité et un 
bon niveau. "Nous voulons 
démarrer la saison sous de 
meilleurs auspices. C'est 
pour cela que nous avons 
réfléchi à créer le cadre, 
pour permettre à nos en-
fants de mieux s'épanouir, 
et de vous satisfaire selon 
la qualité des éléments que 
nous mettons à votre dispo-
sition", a-t-il expliqué aux 
présidents des clubs pré-
sents.  
Pour l'heure, aucune date 
n'a été arrêtée pour le lan-
cement de la nouvelle sai-
son.

H.N.M
Libreville/Gabon

Le président de la sous-ligue de football d’Akanda, Juste Mathurin Okoumba (à 
gauche), a présidé les débats. 
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